
CHAMBRE DES COMMUNES

te que ce poste dessert également la région de
Middlesex-Ouest. Je cite:
M. Jim McBain, député
Chambre des communes, Ottawa (Ontario)

Jim, lundi et mardi, Doug Hinz a tenu un vote
d'essai à High Gear...

High Gear est l'émission qu'il anime le
matin.

... sur le drapeau à une seule feuille d'érable.
Pour votre gouverne, les résultats de lundi indi-
quent que 20 p. 100 des auditeurs sont contre ce
modèle et ceux de mardi que 83 p. 100 sont contre.
Le programme est suivi de 6 h. 30 à 9 h. 15 du
matin. Amitiés.

Barry Kentner, poste de radio CHLO.

M. l'Orateur: A l'ordre! Je regrette d'inter-
rompre l'honorable député mais son temps est
expiré.

M. H. W. Herridge (Kootenay-Ouest): Mon-
sieur l'Orateur, j'appuie l'amendement propo-
sé par les représentants du parti conservateur.
Je dois expliquer, qu'en l'occurrence, je ma-
nifeste mon opinion personnelle et celle, j'en
suis sûr, de la majorité des commettants que
j'ai l'honneur de représenter. Une fois en-
core, j'y insiste, dans des questions de con-
science, notre parti laisse ses membres libres
d'exprimer leurs opinions personnelles à
l'égard de toute question soumise à la Cham-
bre; comme les membres des autres partis,
nous ne partageons pas tous la même opinion
à ce sujet.

Personnellement, j'opte pour le pavillon
rouge, drapeau représentant les réalités his-
toriques qui, si on étudie l'histoire, ont été
exprimées, on le constate dans des assemblées
anglo-saxonnes, dans le texte de la Grande
Charte, dans sa lutte pour la liberté sous les
règnes d'Édouard III, des Tudors, des Stuarts
et de Jacques II, dans la glorieuse révolution
de 1688, dans les lois de réforme de 1832,
dans les lois sur la représentation, de 1867
à 1948, et au modèle des Parlements en
Grande-Bretagne qui prévoit un gouverne-
ment et une opposition, protège les droits de
la minorité de s'exprimer librement et qui,
nous sommes très contents de le constater,
a trouvé son pendant dans le Parlement du
Canada.

Mais, mise à part mon opinion personnelle
et même certaines des opinions exprimées
très vigoureusement par quelques-uns de mes
commettants, nous désirons ardemment adop-
ter un drapeau acceptable à la majorité des
Canadiens. Nous entamons ce débat dans un
esprit de compromis. J'ai traité cette ques-
tion le 30 juin dernier, monsieur l'Orateur,
et j'ai critiqué la façon dont le premier mi-
nistre avait amorcé la chose. Mes critiques
portaient surtout sur le fait qu'il avait traité
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de la question du drapeau au cours de la
cérémonie commémorative au congrès de la
Légion canadienne, à Winnipeg, dans le cou-
rant de l'année, et en d'autres occasions. Voilà
pourquoi j'avais exhorté la Chambre à se
prononcer en faveur d'un drapeau national
inspiré de l'histoire du pays, sur lequel figu-
reraient l'Union Jack et tout ce qu'il a repré-
senté au cours de notre histoire, et la fleur de
lis, emblème de la lutte pour la liberté livrée
jadis en France.

Je le répète, nous entamons ce débat dans
un esprit de compromis, en vue de la mise
au point définitive d'un drapeau national,
ralliant les suffrages de tous les Canadiens.
En ce qui concerne ma circonscription, mon-
sieur l'Orateur, je dois dire que j'ai obtenu
l'entier appui de toutes les sections de la Lé-
gion canadienne qui s'y trouvent, des orga-
nismes de l'I.O.D.E., de la loge des Orangistes
et de bon nombre d'autres organisations, no-
tamment des cercles féminins, qui ont expri-
mé leur avis sans ambages. En outre, j'ai
reçu plus de 2,000 lettres de mes commettants
où ils m'ont exprimé leurs opinions à l'égard
d'un drapeau national, drapeau qui symboli-
serait nos luttes pour la liberté, pour les ins-
titutions parlementaires de Grande-Bretagne,
de France et du Canada.

J'entends l'honorable député de Leeds qui
me demande de nommer ces commettants. Je
suis désolé, je n'ai pas très bien compris,
monsieur l'Orateur, c'est un autre député d'en
face qui a dit cela. Naturellement, je ne pour-
rais le faire, car je pense que tous ceux qui
désirent participer à ce débat devraient en
avoir l'occasion; puis, nous devrions procéder
à une mise aux voix.

Avant d'aller plus loin, je voudrais féliciter
le président du comité du drapeau ainsi que
ses membres. Bien qu'on ait critiqué les in-
discrétions commises par les membres de ce
comité, je dois dire qu'à mon avis, ils ont
oeuvré longuement en silence. Tout compte
fait, je pense qu'il y a eu moins d'indiscré-
tions commises par les membres du comité
du drapeau que par tout autre comité de la
Chambre auquel j'ai été associé depuis plus
de 19 ans. Il n'est que juste de dire cela.

Par malheur, à mon avis, à celui de la
majorité de mes commettants, et j'en suis per-
suadé, à celui de la majorité des Canadiens,
le comité n'a pas choisi un modèle de drapeau
satisfaisant. Je ne suis pas épris de ce dra-
peau. J'aimerais un modèle à feuille d'érable
comprenant d'autres emblèmes, comme l'a
proposé un conservateur-progressiste, ceux des

10952


